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好邻居
本报记者 杨玉霞

最近雨水比较多，新华
区供销社宿舍楼前的小胡同
经常出现积水。居民杨洪发
每次都要拿着大扫帚把积水

“赶”出去，他的行为引来居
民一片赞扬。

今年80多岁的赵华堂
也是供销社宿舍的一位居
民，他说，这个胡同是居民出
行的必经之路，宽2米、长70
米左右。每次下雨，这个胡同
都要积水，尤其是一单元和
二单元之间路段积水很深，
居民只能蹚水出入，楼上的

老人出行就成了大难题。
今年30多岁的居民杨

洪发见状，找来一把大扫帚，
从胡同的最东侧往最西侧的
马路边上“赶”水。一会儿推
一会儿扫，把水“赶”了出去，
他自己却弄了一身泥。每次
下雨，杨洪发都出来“赶”水，
帮居民解决了大难题。“真是
遇到好邻居了。”居民们感动
地说。
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盐山县韩桥村

婚丧宴席定标限额
本报讯 （记者 崔春梅 通讯员

王洪胜）近年来，盐山县盐山镇韩桥村
采取婚丧宴席定标限额的办法，破除陈
规陋习，减轻村民负担，倡导文明乡风。

近几天，韩桥村先后有两户村民家
的老人去世。村红白理事会成员第一时
间赶到现场，帮去世者家人组织帮忙
人员，确定请客范围并协助操办丧事。
去世者家人只需支付买菜的费用即
可，其他事情都交给村里红白理事会
办理。村红白理事会会长、副会长和监
督员全程监督公共卫生和饮食卫生。

文明办红白事，提倡低彩礼或零彩
礼，喜事宴席每桌限制最高260元，白事
宴席不上饭店，每桌宴席限制最高110元，
不上酒烟……近年来，韩桥村婚丧宴席
定标限额的做法受到村民一致称赞。

本报讯（记者 刘冰祎）日前，新
华区民族小区一处居民楼楼顶的塑料
装饰瓦损坏。新华区民族路社区及时
联系维修人员，修好了损坏的装饰瓦。

前几天，民族小区7号楼5楼楼顶
的塑料装饰瓦翘起了一大块，怪异的形
状引起了一些居民注意。得知此事后，
民族路社区的工作人员赶紧上楼顶查
看，发现这处装饰瓦壳被风吹翻了一
块，用手一抬就能晃动，不仅影响美观，
如果从房顶掉落还存在一定的危险。工
作人员立即联系了维修工人。随后，工
人来到那里用专用胶和螺丝进行固定，
很快修好了那处塑料装饰瓦。

新华区民族路社区

维修楼顶装饰瓦

本报讯（记者 李婉秋）
暑期，不少家长带着孩子到市
中心医院儿保科给孩子打“增
高针”。医生表示，“增高针”并
非适合所有孩子。

近日，家住市区的杨女士
带着12岁的儿子到市中心医
院儿保科就诊。她告诉医生，
儿子身高140厘米，体重41公
斤。她觉得孩子进入青春期
了，正处于生长发育“高速”阶
段，但个子长得太慢了，想问
问医生这种情况是否需要打

“增高针”。
主任高超为杨女士的儿

子做了一系列检查后发现，
他并不适合打“增高针”。虽
然杨女士的儿子比同龄人
矮，但并未达到身体矮小的
诊断标准，且骨龄发育落后，
考虑他生长激素分泌不足的
可能性很小，“晚长”的可能
性更大一些，也就是青春期
延迟发育。

“从 6 月中旬起，都会有
不少家长前来咨询孩子的身

高问题。其中，咨询 7岁到 15
岁孩子身高问题的家长比较
多。”高超说，最多时，他一天
接诊30多位咨询打“增高针”
的家长。

高超告诉记者，“增高针”
又叫“基因重组人生长激素
针”。生长激素能促进骨骼、内
脏和全身生长，是促进孩子生
长发育过程中非常重要的内
分泌激素之一。近年来，不少
家长担心孩子的身高问题，希
望通过打“增高针”促进孩子

长高。不过，不是所有生长迟
缓的孩子都适合打“增高针”。
生长迟缓的孩子需要寻找病
因。只有生长激素缺乏症、特
发性矮小等病理性原因，经检
查可使用生长激素治疗的孩
子才可使用，否则不建议打

“增高针”。
另外，高超提醒家长，不

要自行购买市面上销售的各
类“增高”产品，以免促使性腺
轴提早发育，导致骨龄提前闭
合，影响身高。

暑期不少孩子集中打“增高针”
医生：并非人人都适合，生长迟缓需找病因

赵华堂赵华堂 摄摄

8月 5日中午，市区御河新
城小区李敏家的门铃响了。“这
是为您精心准备的午餐，请您享
用。”一位送餐员将餐品送到李敏
手中。李敏刚生下宝宝四天，这是
她从一家家政公司订的月子餐。

“花几千元，能吃到营养均衡的餐
品，我觉得挺好。”李敏说。

记者了解到，最近，订购送
餐上门服务的市民越来越多，月
子餐、分娩餐、术后餐等逐渐走
俏。人在家坐等，一日三餐便送
上门，有人觉得方便，有人觉得
价格略高。专业人士建议，市民
要慎重选择，寻找有资质的公司
定制餐品。

一日三餐配送上门
个性化订餐服务渐火

市民刘女士的预产期是今
年 10月底。最近，她与一家专门
配送月子餐的公司联系后，花费
5000多元订了 28天的月子餐。
送餐员告诉她，每日三餐他们根
据产妇的身体情况专门定制菜
品，荤素搭配，四菜两汤，还配有
主食以及甜品（右图）。

刘女士说，前几年生大宝
时，当时在家里坐月子，妈妈和
婆婆轮流照顾她，负责一日三
餐。有时候老人做的菜口味重。
老人年纪大了，每天照顾孩子还
要做饭，已经很辛苦了。刘女士
不好意思说什么，但心里多少有
些别扭。今年怀孕后，她打算请
月嫂来照顾她。一番打听下来，
刘女士发现，有的家政公司推出

了能配送上门的月子餐，这让她
很是欣喜。“一个月配送服务花
费5000元，请月嫂也要1万元左
右，我觉得挺划算。”刘女士不想
去月子中心，又不习惯有外人来
家住，这样的送餐上门服务正合
她的心意。

无独有偶。新华区孙女士的
女儿已经两个月大了，平时她一
个人在家带孩子。一日三餐是最
让她头疼的事。通过朋友介绍，
她从一家家政公司订了一份营
养餐。每天定时有人上门配送，
用餐后，再由专人取走餐具。“虽
然开销大一些，但是解决了她的
生活难题，还能腾出时间照顾孩
子。”孙女士很是满意。

记者了解到，最近，由于市
民生活的需求多样化，一些个性
化上门配送餐品的服务受到人
们青睐。月子餐、分娩餐、术后

餐、营养餐等特色配餐服务进入
大众视野。

有营养挺方便
但价格略高

人们对送餐上门的服务是
否满意？什么年龄段的市民更能
接受这种方式？配送公司又面临
哪些困境？记者对此进行了走访
调查。

32岁的蔡女士做家政服务
已经 3年了。在一次上门做康复
时听产妇说，如果有配送上门的
月子餐多好。说者无心，听者有
意。蔡女士从网络上看到，有些
省份的月子餐配送服务市场前
景很好。于是，今年 4月，她在市
区塞纳左岸小区附近租下200多
平方米的门市作为配送中心，雇

来厨师和面点师，推出月子餐、
分娩餐等特色配送服务。

“刚开始时，订餐的人比较
少，一个月也接不到几单。”蔡女
士说，多数孕妇已经提前订好了
月子中心和月嫂，对于月子餐需
求不大。后来，预订分娩餐的产
妇不断增多。他们会根据产妇的
体质定制餐品送到病房，受到很
多产妇的欢迎。“刚分娩完，本来
食欲就不好，送上门的餐品不会
太油腻，营养均衡，看着也赏心
悦目。”一位产妇连吃了 3天分
娩餐，很是满足。

蔡女士说，订餐的市民有所
增多，一个月能接到 10多个订
餐电话。前几天，一位女士摔伤
腿做了手术无法行动。她的丈夫
专门打电话订了7天的术后餐。

“ 一 日 三 餐 每 月 价 格 在
5000 元左右。根据订餐的天数

和配送食材的不同，配送价格不
等。”蔡女士说，月子餐、分娩餐
对于厨师的水平、食材的选用要
求非常高，主打精细，每份菜品
量不大，但要保证营养全面均
衡，所以，月子餐的价格比普通
餐品的费用略高。

记者了解到，目前，订餐的
多是年轻宝妈，还有不少二胎三
胎的宝妈。家里的老人也会为女
儿或儿媳订餐。少数人认为，送
餐上门这种服务非常贴心，但一
顿饭合六七十元的价格还是让
一些市民“望而却步”。但 35岁
的二孩妈妈张萌认为，如果能保
证食材新鲜卫生，还能营养均
衡，她能接受这个价格。

多方考察
选择有资质的配餐公司

市营养学会秘书长李胜利
表示，随着生活水平和人们健康
意识的提高，传统的月子餐正在
逐渐个性化、市场化。真正的月
子餐是专业人员制定的健康合
理食谱，在制作上需要优质的卫
生环境和条件，在食材选择、营
养调配、菜品烹制上都要做到因
人而异、因时而定、因需而补。

他认为，有条件的消费者在
选择月子餐、分娩餐时，应多方
考察，选择有资质的公司订购餐
品。同时，相关监管部门应对从
业人员、证照资质、食材选用、后
厨管理出台相应的标准，确保消
费者有一个安全餐饮环境，让大
家没有后顾之忧。

近日，一些专门定制的特色送餐服务开始走进大众视野，受到部分市民的欢迎——

月子餐术后餐配送上门，约不约
本报记者 姚连红
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所有年份茅台酒、五粮液、剑南春、郎酒、泸州老窖、西凤、汾酒、董酒、
洋河大曲、古井贡酒、药酒、虫草等。（可打电话咨询，如不方便可免费上门鉴定回收）

地址：沧州市解放路市政府对面尚都烟酒 电话：13785710006

收购各种老酒 名酒 黄金


